



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 5 de marzo de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, La Razón, Reporte Índigo, Excélsior, El Sol de México, Diario Imagen, Crónica, 24 Horas, La Prensa, Excélsior, Reporte Índigo, Reforma.

Pese a veda, AMLO insiste: 'hay 2 proyectos contrapuestos'/El Financiero, La Razón

En pleno desarrollo de campañas electorales, el presidente López Obrador insistió en que hay dos proyectos contrapuestos, y resaltó que hay quienes siguen pateando el bote esperando que concluya su sexenio en una idea de regresar a sus privilegios. "Algunos no les gusta esta política, lo entiendo, tenemos distintas formas de pensar, pues por eso hay dos proyectos distintos y contra puestos de nación, y nosotros no llegamos diciendo de que íbamos a privatizar, o que iba a seguir la misma política neoliberal. No, es claro que dijimos que iba a haber cambios en la política económica, y es lo que estamos haciendo". Destacó que hay quienes sí han entendido ese cambio, y por eso se logró comprar 13 plantas eléctricas a la empresa Iberdrola, y se ha logrado acuerdo con tres de nueve dueños de hospitales que tenían contratos con el gobierno y ahora se proyecta comprarles los inmuebles.

Fentanilo corresponsabilidad y cooperación*/Reporte Índigo

Con la sombra nacionalista, conservadora y xenófoba avanzando en Estados Unidos y con los discursos de odio racial incrementándose conforme se acercan las elecciones presidenciales de noviembre en el país norte y en junio en México, vuelve a surgir el debate sobre el fentanilo, el tráfico de sus precursores, el papel de los grupos del narcotráfico, su consumo y la crisis de opiáceos. Los discursos más conservadores en Estados Unidos culpan de su crisis completamente a los grupos del crimen organizado mexicanos, a los que califican de "terroristas" y proponen una intervención armada en nuestro país para blindar a su población de las drogas. Con un discurso más mesurado y haciendo énfasis en su crisis de salud y social, el presidente mexicano, López Obrador, insiste en que la problemática se debe a que ellos son consumidores.

Obesidad, problema de gran magnitud/Reporte Índigo

En el marco del Día Mundial de la Obesidad, que se celebra cada 4 de marzo, el Issste reafirma el compromiso de abatir este problema de gran magnitud que, hasta 2022 afectaba a mil millones de personas en el planeta. Además, es el principal factor de riesgo para desarrollar enfermedades crónicas no transmisibles como las cardiovasculares: diabetes mellitus, hipertensión y cáncer. Para tal propósito, el Issste cuenta con el Programa de Prevención y Regresión del Sobrepeso y la Obesidad (PPRESyO), el cual opera en algunas unidades médicas de primer nivel de atención de cada entidad y es atendido por equipos multidisciplinarios de nutriólogos, médicos y activadores físicos, servicios a los que pueden ser referidas las y los afiliados por sus médicos familiares. "El objetivo de este esquema es reeducar a las personas en estilos de vida saludable para que logren bajar de peso, mejorar su condición nutricional y metabólica", informó el nutriólogo encargado del servicio de PPRESyO en la Clínica de Medicina Familiar "Revolución", José Luis Román Armenta.

Trabajadores fracturan tubo que conecta a Cutzamala/Excélsior

Un tubo de agua del ramal Ferrocarril-Los Reyes se fracturó cuando trabajadores realizaban labores en el lugar, lo que provocó que cientos de miles de agua se desperdiciaran e inundaran las calles el estacionamiento y acceso exterior del Hospital Regional del Issste. En redes sociales, usuarios denunciaron que la fractura se derivó de las obras de conexión del

Tren Suburbano. Los trabajadores fracturaron la red que conecta al sistema Cutzamala, a la altura de la calle Ciruelos, frente al hospital. Por la cantidad de agua que se fugó en las calles de la colonia Lázaro Cárdenas, el nivel subió ingresó.

La obesidad se disparó 50% en México en cinco años/Crónica

El sobre peso y la obesidad se han disparado más del 50% en 5 años, de acuerdo a cifras del Inegi que se dieron a conocer el marco del Día de la Obesidad. De 157 mil 927 muertes por sobrepeso y obesidad atribuidas en 2015 al sobrepeso y la obesidad pasamos a 237 mil 674 en 2021, lo que representa un aumento de más de 50%. Entre las principales causas de muerte atribuidas a la obesidad se encuentran las enfermedades del corazón, diabetes, tumores malignos y enfermedades del hígado. La Cofepris tiene pendiente realizar las adecuaciones correspondientes a los lineamientos de publicidad que los alimentos y bebidas deben cumplir para publicarse en televisión, salas de cine y plataformas digitales. Se encuentra pendiente de aprobación en el pleno de la Cámara de Diputados, la ley de Alimentación Adecuada y Sostenible.

Alerta la UNAM afectaciones en hijos de padres alcohólicos; hay alto riesgo de que copien la adicción/El Sol de México

156% de los estudiantes adolescentes admiten vivir con algún familiar con patrones de consumo de alcohol, siendo el padre el más reportado, seguido "por ambos padres", después la mamá y los hermanos. Así lo dieron a conocer las doctoras María Elena Medina Mora, directora de la Facultad de Psicología de la UNAM y la doctora Claudia Montesinos durante la conferencia de prensa "Entorno Familiar: Consecuencias del Consumo de Sustancias entre niñas, niños y adolescentes", que se llevó a cabo en el marco del Día Mundial del Bienestar Mental para Adolescentes que se conmemora este 2 de marzo.

Descartan interferencia de vacunas contra Covid e influenza durante una aplicación simultánea/Diario Imagen

Existían dudas de una posible interferencia entre las vacunas contra Covid e Influenza, lo que generaba incertidumbre sobre su efectividad al usarlas de forma simultánea, pero un estudio demuestra que no es así, que la efectividad es la misma. Un estudio en España demostró la eficacia y seguridad de administrar simultáneamente las vacunas contra Covid y la influenza, una práctica que podría ayudar también a aliviar la carga sobre el sistema sanitario, optimizando recursos y tiempos de acción. Se trata de una investigación multicéntrica liderada por el Instituto de Biomedicina de Sevilla y el Hospital Universitario Virgen del Rocío de Sevilla, con la participación de investigadores de la Universidad de Sevilla y del Centro de Salud Los Bermejales y el grupo de Adolfo García Sastre, de la "Icahn School of Medicine" del Hospital Mount Sinai de New York.

14 días de calor, 10 recomendaciones/Crónica

El jefe de gobierno, Martí Batres, anunció la llegada de una prolongada ola de calor que se extenderá desde el 2 y hasta el 16 de marzo en la CDMX. Con temperaturas diarias oscilando entre 28 y 32 grados centígrados, esta situación se acompaña de un elevado índice de radiación ultravioleta, generando preocupación por la salud pública. Para hacer frente a este escenario se han establecido 10 recomendaciones esenciales para el cuidado de la población. La secretaria de Salud de la CDMX, Oliva López Arellano, detalló las acciones tomadas ante las altas temperaturas. Se habilitaron 232 salas de Hidratación Oral en Centros de Salud, reforzando la información para prevenir deshidratación y golpe de calor. Además, se ha llevado a cabo la entrega de sueros orales en Ferias del Bienestar y Ferias de la Salud.

Ofrece la Sedesa atención personal por obesidad/La Prensa, 24 Horas

A través del Programa "Salud en tu Vida, Salud para el Bienestar", se han atendido cuales se han detectado 257 mil 620 con obesidad y 378 mil 999 con problemas de sobrepeso en la Ciudad de México en el periodo del 9 de agosto de 2021 al 29 de febrero del presente año. En el Día Mundial Contra la Obesidad, que se Conmemora el 4 de marzo, la Sedesa informa que las personas que son detectadas con dichas Comorbilidades acceden de inmediato a la atención que brinda el programa e inician Con un seguimiento personalizado, con orientaciones de activación física y una alimentación saludable, además del tratamiento médico que se requiera. a un millón 279 mil 757 personas, del activador físico. el Programa "Salud en La obesidad se origina debido a que existe un desequilibrio energético entre las calorías consumidas y gastadas, es decir, la persona consume alimentos y bebidas con alto contenido energético y no realiza actividad física.

Convocan a sensibilizar ante el VPH/La Prensa

En el marco del Día Internacional de la concientización sobre el VPH que se conmemora este cuatro de marzo, expertos del ISSEMYM señalaron la importancia de sensibilizar a la población sobre esta infección de transmisión sexual y sus posibles consecuencias para la salud. Indicaron que la actividad sexual es la principal vía de contagio, pero también se transmite mediante el contacto de la piel o mucosa y puede causar alteraciones en las células, lo que puede provocar

lesiones o verrugas genitales. Una persona con VPH puede no manifestar síntomas durante meses o años, lo que facilita su transmisión y hace que sea la ITS más común, tanto en hombres como en mujeres.

Llevan el aborto a la constitución/Excélsior

Francia se convirtió ayer en el primer país del mundo en garantizar en su Constitución el acceso al aborto. El Parlamento francés celebró una sesión conjunta de ambas cámaras, la Asamblea Nacional y el Senado, para discutir el derecho a la interrupción del embarazo. Con 780 votaron a favor y 72. los legisladores aprobaron garantizar el aborto en la Carta Magna. "Orgullo francés, mensaje universal". celebró en la red social X el presidente Emmanuel Macron. Al conocerse el resultado, asociaciones y diputados entonaron L'Hymne des Femmes (El Himno de las Mujeres), en la ilustre Sala del Congreso, creada en el siglo XIX en el Palacio de Versalles.

Avanzan en el Congreso las reformas para cuidado infantil/24 Horas

Con el objetivo de garantizar el interés superior de la infancia para erradicar la crianza basada en la violencia garantizar la lactancia y prevenir el suicidio y la protección de menores en orfandad por feminicidio, la Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez del Congreso local aprobó cuatro dictámenes con diversas reformas y adiciones a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes capitalina. La primera iniciativa plantea modificaciones a diversas fracciones de los artículos 1, 4, 41 y, 43 de esta ley, para incorporar el concepto de crianza positiva.

Suicidios en Aumento/Reporte Índigo

La senadora Sylvana Beltrones Sánchez informó que, de acuerdo con el informe "Día Mundial para la Prevención del Suicidio*", publicado el 8 de septiembre de 2023 por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, durante el periodo comprendido entre 2017 y 2022, la tasa promedio de suicidio fue de 9.9 en hombres y 2.1 en mujeres, por cada 100 mil habitantes. La legisladora integrante de la bancada del Partido Revolucionario Institucional agregó que para 2022, la tasa de suicidio en hombres fue de 10.5 por cada 100 mil habitantes, mientras que en mujeres fue de 2.3 por cada 100 mil.

PVEM busca proteger a personas con adicciones/Excélsior

La reforma tiene como objetivo garantizar sus derechos y evitar cualquier tipo de maltrato o discriminación y actos violentos en contra de los pacientes que buscan superar sus adicciones. La iniciativa del Verde destaca la importancia del respeto al derecho de la salud. así como la eliminación de toda forma de discriminación y protección de la dignidad humana de personas farmacodependientes. Por lo anterior, se establece que el Programa Nacional para la Prevención y todos los centros Tratamiento de rehabilitación de Farmacodependencia deberá ofrecer tratamientos de rehabilitación con personal capacitado, de calidad y con terapias protocolos para enfocadas en los tratamientos. Con ello, el Partido Verde Ecologista de México busca brindar un entorno propicio para la recuperación de los pacientes durante su proceso de rehabilitación, El Partido Verde Ecologista de México, a través del diputado Marco Antonio Natale Gutiérrez, encabezó una iniciativa de reforma la Ley General de Salud que fue aprobada de manera unánime.

Urgen fortalecer cuidados para VIH/Reforma

La organización Casa de la Sal, dedicada al tratamiento integral a personas que viven con VIH y sus familiares, aseguró que es necesario incrementar los programas educativos de prevención y cuidados ante el aumento de personas que viven con VIH, sobre todo, entre adolescentes y adultos jóvenes. A través de la publicación del primer material gráfico de la organización titulado Ecos de Vida, la Casa de la Sal pretende recopilar frases emotivas que le han servido a personas que llevan hasta más de 30 años viviendo con el diagnóstico para derribar prejuicios y resignificarlos. Agregó que una de las deudas que existe desde el sector salud hacia la población que vive con VIH es la 'atención desde la detección temprana, sobre todo, dirigida hacia las mujeres, ya que viven el proceso muy diferente por falta de información e instituciones especializadas.